



**NOMBRE DE LA UNIVERSIDAD:** UNIVERSIDAD DEL  
SURESTE.

**NOMBRE DEL ALUMNO:** RAYBEL GOMEZ MORENO

**NOMBRE DEL DOCENTE:** MARIELA VERENICE  
SÁNCHEZ SANTIAGO

**CARRERA:** CONTADURIA PUBLICA Y FINANZAS.

**CUATRIMESTRE:** 6º

**GRUPO:** " A "

**NOMBRE DEL TRABAJO:** ENSAYO DE LA UNIDAD III Y  
IV.

**LUGAR Y FECHA DEL TRABAJO:** BACHAJON CHILÓN  
CHIAPAS, 10 JUNIO DEL 2022.

## **Políticas económicas y entorno de los negocios**

De acuerdo a lo leído para la determinación de la macroeconomía se puede referenciar de un periodo determinado, para tener el conocimiento y la estabilidad de ella. El objetivo de esto es la obtención de datos para el diagnóstico de la situación económica del país que influye en la toma de decisiones que va de acuerdo en la producción de bienes y servicios. Un claro ejemplo de esto tenemos la información que en la década de 1940 -1950 se vio favorecida la economía en México en la demanda de recursos naturales en la segunda guerra mundial, durante ese periodo se obtuvo una tasa de crecimiento más elevada en la historia de México por lo que el PIB real creció el 6.8% anual y la tasa de inflación que fue del 4.7 % del promedio anual.

De acuerdo a la crisis de 1994 – 1995 las autoridades se vieron obligadas a poner en marcha una política económica para poder alcanzar los objetivos, para ello se implementó la corrección de los desequilibrios macroeconómicos con el elevado déficit, la resolución del problema de los vencimientos de las deudas públicas a corto plazo, para la mejor ración de la estructura de vencimientos y los costos de las deudas públicas. Para esto se llevó a cabo un ajuste de finanzas públicas para el fortalecimiento de impuestos indirectos de acuerdo a esto se siguieron lineamientos para una buena conducción de políticas fiscales y monetarias, todo esto para evitar que ocurra desequilibrios, con el objetivo de tener más ofertas en el mercado y así México pudiera negociar con Chicago para futuros de la moneda nacional en el mercado.

De tal manera la política económica tuvo el enfoque en la superación de factores derivados de la crisis económica y así poder establecer las bases para un crecimiento y desarrollo de una economía eficiente y competitiva de acuerdo a su cambio estructural para ello se implementaron espacios de participación de los particulares en la producción de actividades nacionales e internacionales.

En la base teórica, entendemos que el gasto del gobierno se divide en tres; que son compra de bienes y servicios, pagos de transferencias a las familias y pago de intereses.

Por lo que la compra de bienes y servicios se integran al presupuesto nacional que el gobierno utiliza directamente, ya que adquiere material y equipo entre otros. Los pagos de transferencia; son destinados a beneficio de la seguridad social compensación por desempleo y bienestar social, y los pagos de intereses que son a favor que son los tenedores de bonos y valores gubernamentales.

De acuerdo a la opinión del economista Méndez Morales, la política fiscal es un instrumentos y medidas que toma el Estado con el objetivo de recaudar los ingresos necesarios para realizar las funciones que le ayuden a cumplir los objetivos de la política económica general, esta política es muy importante por los que se divide en: política de ingresos o fiscal, política de gasto público, política monetaria y crediticia, que todas forman parte de la política económica.

En nuestro país México la política fiscal es administrada por la secretaria de Hacienda, que es la que se encarga de aplicar y que conforman los instrumentos impositivos, para administrar y controlar el endeudamiento público interno y externo. Y la política monetaria crediticia es parte de la política económica general, por lo que está constituida por medidas e instrumentos que aplica el Estado con el objetivo de controlar el sistema monetario y crediticio del país, las instituciones encargadas de la política monetaria en nuestro país son la Secretaria de Hacienda y Crédito Público; el Banco de México; la Comisión Nacional Bancaria y de Valores; la Comisión Nacional de Seguros y Fianzas y la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro. El Banco de México es el banco central de nuestro país; el objetivo principal de estos es procurar, proveer y propiciar el sano desarrollo del sistema financiero y el buen funcionamiento de los sistemas de pagos, los objetivos de la política monetaria y crediticia son los mismos que los de la política fiscal y de la política financiera, y se refieren en última instancia a colaborar con el fin de lograr el desarrollo económico del país.

Los tipos de dinero que nos da a conocer la política monetaria se dividen en dos partes; podemos encontrar la circulante y los depósitos.

Los circulantes los podemos encontrar como billetes y moneda y los depósitos son las transferencias que se dan en los bancos y entre otras instituciones financieras, tales depósitos son los que se usan para pagar deudas.

La demanda monetaria está definida por tres tipos de demandas, que en primer lugar se encuentra la demanda transaccional que las empresas guardan o mantienen su cantidad de dinero debido a su conveniencia como medio de cambio ampliamente aceptado y el dinero lo mantiene disponible porque así facilitan intercambios económicos, como segundo punto esta la demanda precautoria que las empresas requieren mantener cierta cantidad de dinero con el fin de satisfacer necesidades debido a esto la demanda de dinero para transacciones tiene relación con los gastos planeados, es una demanda que se relaciona con los gastos imprevistos tales como enfermedades o desempleo. Por último, está la demanda especulativa que es el valor nominal del dinero fijo, tal es el caso de una acción, un bono, una casa o un cuadro de pintura.

Como siguiente subtema está el ciclo económico de la empresa, y para ello hay que analizar y visualizar su entorno para una inversión, de acuerdo a estos esta la teoría de la crisis, la teoría marxista de la crisis tenía la idea de que la disminución de a fertilidad de la tierra trae como consecuencia una disminución de productibilidad.

### **La globalización (Unidad IV)**

Como siguiente tema está la globalización que es una forma de nombrar a la nueva fase de acumulación de capital que se ha caracterizado por el predominio del mercado desregulado, encubre un proceso de dominación y apropiación del mundo propio del sistema capitalista que se manifiesta en términos socioculturales, político militares y financiero-tecnológicos, aunque los partidarios de la globalización lo niegan argumentando que se trata de una ruptura histórica y de un nuevo paradigma tecnológico ante los que no existen alternativas.

De acuerdo a esto la globalización provoca cambios, transformaciones, debido a esto se han dado los avances científicos y tecnológicos que han acelerado y han cambiado patrones de producción y de reproducción de la vida social. Es un proceso no lineal sino multidimensional que la ideología neoliberal reduce a una subordinación de la vida social a la lógica mercantil, al mercado. La globalización económica identificada con la racionalidad mercantil condena el pasado histórico en nombre de un futuro más prometido, llamado modernidad.

El impacto de la globalización a lo largo de la historia de la economía capitalista mundial se han presentado algunas tendencias o regularidades que se han ido profundizando a lo largo del tiempo, de acuerdo a esto se a dado un aumento al grado de la mundialización con un aspecto cualitativo, que en primer lugar está la mundialización comercial; que se involucra de las corrientes de comercio exterior a través de la compra y venta de mercancías en el mercado mundial, en segundo lugar están las consecuencias de las crisis que se dieron a finales del siglo pasado, como en tercer lugar esta la crisis del siglo mediado que se integra la dimensión productiva. De esta manera se desarrollan relaciones desiguales y combinadas en cada una de las áreas del relacionamiento internacional, comercial, financiera, productiva y tecnológica, generando una subordinación de los países subdesarrollados, ya que sus áreas tienen dos dimensiones: una cuantitativa y una cualitativa.

Las revoluciones industriales iniciaron desde el Vapor a finales del siglo XVIII, cuando surgen las máquinas textiles y los transportes basados en vapor, como el ferrocarril y los barcos, que fue un gran inicio de revolución que a partir de ese entonces comenzó la modernización que le dio paso a los telégrafos respectivamente siguió con los medios de comunicación hasta dar con el internet que hoy en

lo actual usamos para comunicarnos por lo que ya forma parte de nuestra vida cotidiana, desde entonces se han venido creando aparatos tecnológicos que hoy nos es de mucha ayuda para el manejo de empresas ya que el ciclo económico se ha ido renovando cada vez más la vida de los productos por lo que las empresas deben de expandirse con sistemas mas adecuados para su manejo Empresarial, ya que si no se tiene un buen manejo del sistema la salud de la empresa estaría en deterioro de acuerdo a la inflación que ha surgido en estos últimos años.